

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Geschichte der Regierung und Bildung von Baden unter Carl Friederich

aus Archiven und andern Quellen bearbeitet

Vor der Revolution

Drais von Sauerbronn, Karl Wilhelm Ludwig Friedrich

Carlsruhe, 1818

Zu VII, Unterbeilage

[urn:nbn:de:bsz:31-242140](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-242140)

So weit die Betrachtungen, die sich 1802 anstellen ließen, ohne noch ein zuverlässiges Resultat von Landesmessung zu kennen. Die später unternommene Geschichtsschreibung aber hat mich i. J. 1814 zu näherem Vernehmen mit unserm Ingenieur-bureau veranlaßt, und indem das von dort her erhobene Resultat *) dasselbe ist: so scheint mir solches zugleich ein bestätigendes Licht auf die andern, sich einander unterstützenden Angaben des gegenwärtigen Aufsazes zu werfen.

Der Verfasser.

*) Die hier folgende Unterbeilage.

Zu VII, Unterbeilage.

Beurkundung aus dem Ingenieur-bureau.

„Die altbadischen Landestheile (ausgenommen Münzesheim *) das Gräfensteinische, Sponheimische etc.) betragen an Flächengehalt, und zwar

das baden-burlachische Oberland, nehmlich	geograph. Q. Meilen.
Hochberg, Badenweiler und Röteln	17 $\frac{66}{100}$.
das Baden-badische	21 $\frac{85}{100}$.
das baden-burlachische Unterland	11 $\frac{23}{100}$.
Summa	50 $\frac{74}{100}$.

Von den jenseits gelegenen Landestheilen, nehmlich vom Sponheimischen, Gräfensteinischen etc., fehlt die Charte, weshalb solche Landestheile nicht berechnet werden können.
Carlsruhe, den 22. Oct. 1814.

Schwenk.“

*) Das diesseits rheinische Kemtchen Münzesheim im Kreichgau, bestehend aus den Gemarkungen von Münzesheim und von dem dazu geschlagenen Helmsheim, ist nicht mit der Markgrafschaft gemessen worden; lag auch abgesondert (etwas mehr nördlich); dient aber zur Ergänzung der h. Quadrathausen, und war auch in den Seelen-Tabellen mitbegriffen. Der Verf.